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Ilumina #GobiernoDeSoluciones el
centro de Curungueo

-Inaugura Toño Ixtláhuac más de mil 200 metros de red de alumbrado público en la primera manzana de esta
tenencia.

A partir de ahora, todo el centro de Curungueo se encuentra iluminado, gracias a la instalación
de más de mil 200 metros de alumbrado público que inauguró el alcalde Toño Ixtláhuac,

Zitácuaro, Mich., a 9 de noviembre del
2022.- A partir de ahora, todo el centro de
Curungueo se encuentra iluminado,
gracias a la instalación de más de mil 200
metros de alumbrado público que inauguró

el alcalde Toño Ixtláhuac, como parte de
uno de sus compromisos más sentidos con
la comunidad.

El alcalde explicó que esta importante
obra cercana al kilómetro y medio de

iluminación, da cobertura a toda la primera
manzana de la tenencia, lo que significa
que la gente viva en una zona más segura
e iluminada.

Dijo que éste es otro de los
compromisos cumplidos en Curungueo,
establecidos anteriormente y que genera
una calidad de vida para la localidad.
Refrendó su apoyo para continuar
haciendo obras.

El trabajo entregado se trata de más
de 1, 200 metros de red de alumbrado en
la primera manzana de la tenencia, 81
postes y lámparas con tecnología led.

Docentes del ITZ reciben
distinción del Sistema Nacional
de Investigadores de CONACYT

El pasado 08 de noviembre del año en curso el Dr. Noel Enrique Rodríguez
Maya y personal directivo del Instituto Tecnológico de Zitácuaro se dieron cita en
la sala de reuniones general para reconocer el trabajo de investigación y felicitar al
Dr. Jonathan Jaramillo García quien recibió la distinción de Candidato a Investigador
Nacional; asi como al Dr. Jorge Gutiérrez Tlahque quien fue avalado de acuerdo a
las evaluaciones que realiza CONACYT para seguir perteneciendo al Sistema
Nacional de Investigadores en el Nivel 1.

Actualmente las distinciones que confiere el SNI se clasifican en tres categorías:
Candidato a Investigador Nacional; Investigador Nacional, con tres niveles e
Investigador Nacional Emérito.

En la reunión el Director agradeció el compromiso de los investigadores y les
invitó a continuar brindando su mayor esfuerzo para realizar investigación de calidad
y continuar generando productos de alto impacto técnicos y científicos, asimismo se
comprometió a realizar la gestión para proveer espacios necesarios para el
desarrollo de investigación.

#posgradoITZ
#ITZitacuaro

En la reunión el Director agradeció el compromiso de los investigadores y les invitó a continuar
brindando su mayor esfuerzo para realizar investigación de calidad
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Gobernador Bedolla vuelve a
sus origenes; visita la

secundaria en qué estudió
Uruapan, Michoacán,  10 de noviembre del 2022.- Fiel quizá a la idea de que uno siempre

vuelve a dónde fue feliz, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla regresó este día al Colegio
Casa del Niño, dónde estudió la secundaria, y pidió a las nuevas generaciones ser libres y
buscar la felicidad.

Sin ningún otro motivo que visitar su vieja escuela en la ciudad de Uruapan, y en ejemplo
propio decirle a los estudiantes de preescolar, primaria, secundaria y preparatoria que es
posible alcanzar sus sueños, el gobernador de Michoacán llegó a la Casa del Niño sin mayor
protocolo ni ceremonial, simplemente animado por la nostalgia y el ánimo de agradecer a la
institución que le formó.

Uruapan es una ciudad reconocida por su poderosa industria aguacatera, pero tras
bambalinas de esa riqueza también ha sufrido el deterioro provocado por la violencia de la
delincuencia organizada, y en ese contexto adquiere otro sentido la visita del gobernador a su
secundaria para alentar a los jóvenes a seguir adelante con sus estudios.

"En esta escuela nos enseñaron que siempre debemos buscar la verdad, y ser útiles a la
sociedad. Quise volver como gobernador para pedirles que sean felices, y que hagan lo que
más les guste. Venimos a este mundo a ser felices y dar felicidad a los demás", dijo Ramírez
Bedolla a niñas, niños, y jóvenes que se volcaron alrededor del gobernador con un cálido
recibimiento.

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla se fue de la Casa del Niño visiblemente conmovido,
pero dejó en sus aulas la esperanza de que es posible cambiar el destino, y aspirar a ser feliz.

Fiel quizá a la idea de que uno siempre vuelve a dónde fue feliz, el gobernador Alfredo Ramírez
Bedolla regresó este día al Colegio Casa del Niño, dónde estudió la secundaria, y pidió a las
nuevas generaciones ser libres y buscar la felicidad.

Anuncian IX Feria del Maíz, será el
próximo 26 de noviembre

- Talleres, exposiciones, intercambio, entre otras actividades

Licenciado Benito Juárez y contempla:
exposición de diferentes variedades,
conferencia "Conservación de la
diversidad genética y mejoramiento de
maíces nativos", conversatorio: soberanía
alimentaria; taller de identificación de
maíces criollos, evento cultural así como
degustación de alimentos.

Así lo anunciaron en conferencia de
prensa representantes de Alternare A.C.,
la reserva de la biosfera, la radio
XETUMI, la brigada de educación para
el Desarrollo Rural, así como el
ayuntamiento de Zitácuaro que este año
se sumó a la organización de este evento.

En su intervención, Roberto García
Suárez de la Brigada de Educación para
el Desarrollo Rural, precisó que desde las
primeras ediciones de esta feria han
participado municipios como Jungapeo,
Juárez, Zitácuaro así como lugares del
Estado de México. Afortunadamente cada

día se han sumado más personas para ser
parte de esta lucha por la soberanía
alimentaria.

Recalco que es urgente generar
conciencia para mantener las semillas
nativas, ya que estás además están
adaptadas a los climas locales, por lo que
hay más posibilidades de que prosperen.

Por su parte, el Presidente Municipal
Juan Antonio Ixtláhuac Orihuela recalcó
que el maíz es el cultivo que nos identifica
como pueblo, es la base de la alimentación
y da identidad a los pueblos originarios.
En este sentido es vital que todos se sumen
en su preservación y en evitar el maíz
transgénico.

Reconoció que en los últimos años,
México ha tenido problemas en la
producción de este grano, lo que en algún
momento se puede traducir en una crisis
importante y entonces, es motivo para que
organismos, autoridades de todos los
niveles trabajen juntos.

Los presentes invitaron a la población
a ser parte del evento y conocer la
variedad que hay de maíces criollos, al
participar podrán hacer conciencia de la
riqueza que se tiene a nivel local y regional
en cuanto a este grano.

Con el fin de preservar la semilla nativa e impedir el ingreso de granos transgénicos, el
próximo 26 de este mes se llevará a cabo la Feria del Maíz Criollo en su IX edición.

H. Zitácuaro Michoacán, 11 de
noviembre de 2022.- Por: Guadalupe
Solache Rebollo. Con el fin de preservar
la semilla nativa e impedir el ingreso de

granos transgénicos, el próximo 26 de este
mes se llevará a cabo la Feria del Maíz
Criollo en su IX edición.

Se realizará en la Plaza Cívica
Participa Tayde González Arias

en el 40 aniversario del
CBTis 162

- Participó con poema El Regalo, de Abraham Rivera

H. Zitácuaro Mich. a 11 de noviembre de 2022.- En el marco del 40 aniversario
del Centro de Bachillerato Tecnológico Industrial y de Servicios (CBTis 162) General
Lázaro Cárdenas del Rio, de esta Ciudad, el Maestro Tayde González Arias, participó
de manera brillante ofreciendo una pieza de poesía titulada “El regalo”, del autor
morelense Abraham Rivera.

Este viernes en el domo de la institución se desarrolló el acto de aniversario y la
primera poesía fue jecutada por González Arias, conmovió las emociones de los
presentes que no dudaron en aplaudir efusivamente.

Ésta participación se suma a las presentaciones que ha venido realizando en el
interior del estado en donde ha presentados sus discos de poemas, así como
desarrollado recitales poéticos para público en general.

En el 40 aniversario del Centro de Bachillerato Tecnológico Industrial y de Servicios (CBTis
162)  el Maestro Tayde González Arias, participó de manera brillante ofreciendo una pieza de
poesía titulada “El regalo”, del autor morelense Abraham Rivera.
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Adultos mayores de 69 y
menores de 12-17 no acuden

a vacunarse
- La sede para recibir la vacuna contra el covid-19 estuvo casi vacía

durante todo el día

H. Zitácuaro Michoacán, 09 de noviembre de 2022.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. El
auditorio de la Escuela Secundaria Federal No 1 Nicolás Romero, habilitada como sede para
aplicar el refuerzo a adultos mayores de 60 años y la segunda dosis a menores del rango 12-17
años; durante todo el día estuvo casi vacía. Esto se traduce en que no respondieron al
llamado de la Secretaría de Salud.

Esta ocasión, la jornada de vacunación contra el covid-19 fue programada a realizarse en
el municipio durante dos días: 9 y 10 de noviembre. Además se destinaron 4998 dosis de la
vacuna denominada como Pfizer para esta jornada.

Mediante un recorrido por el lugar, en todo momento se pudo observar el lugar casi vacío
ya que la afluencia era mínima; en el interior apenas si había en promedio 6 personas mientras
que en la parte exterior estaba vacío, no había filas como en jornadas pasadas.

Médicos y enfermeras en todo momento estuvieron listos para atender a los ciudadanos
que acudieran al llamado, pero todo el día se mantuvo tranquilo, lo que dio oportunidad a
algunos de descansar y esperar pacientemente el fin del horario destinado para la jornada.

Hay que mencionar que de acuerdo a la Jurisdicción Sanitaria No 3, el rango de 12 a 17
años de edad, es el sector que tiene menos cobertura en materia de vacunación contra el
covid-19, y esto ha ocurrido desde la aplicación de la primera dosis.

Por los resultados obtenidos y la fecha de caducidad de la vacuna que marca el 30 de
noviembre de 2022, la vacunación de esta jornada se podría abrir a otros sectores de la
población en materia de refuerzo.

El auditorio de la Escuela Secundaria Federal No 1 Nicolás Romero, habilitada como sede para
aplicar el refuerzo a adultos mayores de 60 años y la segunda dosis a menores del rango 12-17
años; durante todo el día estuvo casi vacía.

Cocodrilo, elefante, toro,
conejo y más los encuentras en

las esculturas arbóreas de la
Deportiva Siglo XXI

- Topiaria es la técnica de podar árboles y arbustos de forma decorativa.

H. Zitácuaro, Mich., 10 de Noviembre de 2022.- Por René Serrano Fuentes.- La
Unidad Deportiva Siglo XXI aloja varios animales y figuras representados en esculturas
arbóreas a lo largo de la trotapista que rodea el complejo deportivo.

Haciendo ejercicio en la trotapista puedes admirar las figuras de los árboles creadas
por el encargado de la jardinería Leonardo, que con el paso del tiempo, paciencia y
dedicación continua, hace que las instalaciones deportivas tengan una vista muy
agradable mientras te ejercitas.

En general, el personal de las diferentes áreas de mantenimiento hacen que esta
unidad deportiva sea una de las más limpias y cuidadas de esta ciudad aun cuando se
encuentra en construcción la alberca semiolímpica.

La Unidad Deportiva Siglo XXI se encuentra a un lado de las instalaciones del
DIF en Zitácuaro, el acceso al estacionamiento se encuentra por la Av. Hidalgo
Oriente (cerca de El Arco). Leonardo es el encargado de hacer arte en los árboles y
en su tiempo libre puede hacer trabajos particulares como los mostrados en las
imágenes su número de teléfono es el 7151183736.

La Unidad Deportiva Siglo XXI aloja varios animales y figuras representados en esculturas
arbóreas a lo largo de la trotapista que rodea el complejo deportivo.

Invitan a deportistas a participar en el
Premio Municipal del Deporte

- 13 de noviembre, fecha límite para registrar propuestas
- Se han registrados dos propuestas

Salesiano. Por el momento se han registrado
dos candidatos.

En cuanto a las bases, el candidato debe
presentar acta de nacimiento que acredite ser
originario del municipio; propuesta dónde se
señale los logros, currículum deportivo con
testigos de sus participaciones. Asimismo se
especifica que cualquier deportista con los
merecimientos necesarios podrá obtener el

premio municipal del deporte en repetidas
ocasiones.

Posteriormente el día 15 de noviembre se
conformará el jurado calificador que estará
compuesto por el Presidente, los tres regidores
de la comisión del deporte, la Presidenta del
DIF, la titular de la Secretaría de Educación;
un deportista y un representante de los medios
de comunicación. Todos ellos decidirán quien
será el ganador de este año.

Respecto a la premiación, ésta se hará
entrega el domingo 20 de noviembre en punto
de las 9:00 horas, en el marco del acto
conmemorativo del aniversario de la
Revolución Mexicana, el cual será en la Plaza
Cívica Licenciado Benito Juárez.

El Ayuntamiento Municipal, a través de la
Dirección de Educación, Cultura Física y
Deporte invita a todos los deportistas a
participar en la convocatoria del Premio
Municipal del Deporte, máximo
reconocimiento que hace el municipio a este
sector.

H. Zitácuaro Michoacán, 10 de noviembre
de 2022.- El Ayuntamiento Municipal, a través
de la Dirección de Educación, Cultura Física y
Deporte invita a todos los deportistas a
participar en la convocatoria del Premio
Municipal del Deporte, máximo
reconocimiento que hace el municipio a este
sector.

Esta ocasión es un premio único al
deportista más destacado del municipio que
contempla la entrega de un recurso económico
de 10 mil pesos al ganador, así como el
reconocimiento a deportistas representantes
de las distintas disciplinas.

Al respecto, Félix Reyes Posadas titular
de la Dirección de Educación Cultura Física y
Deporte, expresó que la fecha límite para el
registro de propuestas es el próximo 13 de
noviembre en las oficinas de Educación
Cultura Física y Deporte en el campo



Heroica Zitácuaro, Mich.,  Sábado 12 de Noviembre de 2022 6www.laregionenlinea.com.mx

Exhorta Coepris a hospitales
públicos y privados a notificar

reacciones adversas a
medicamentos

- Los malestares posteriores al uso de un fármaco o vacuna son conocidos
como sospechas de reacciones adversas y se deben notificar.

Morelia, Michoacán, 9 de noviembre del 2022.- En aras de que los hospitales públicos y
privados reporten a tiempo las reacciones adversas a medicamentos, la Secretaría de Salud de
Michoacán (SSM), a través de la Comisión Estatal para la Protección contra Riesgos Sanitarios
(Copris), capacita a los nosocomios en materia de Farmacovigilancia.

Hasta el momento, el Centro Estatal de Farmacovigilancia se la Coepris ha conformado
diez comités en hospitales, los cuales se encargarán de detectar una sospecha de reacción
adversa a algún medicamento.

Los malestares posteriores al uso de un medicamento o vacuna son conocidos como
sospechas de reacciones adversas y son atribuibles a la vacunación o al uso o consumo de
algún fármaco.

La notificación de las reacciones adversas constituye la base de la Farmacovigilancia y en
este sentido, los responsables sanitarios, profesionales de salud, distribuidores o
comercializadores están obligados a reportar este tipo de acontecimientos.

Para la población en general que desea por otros medios reportar una reacción adversa,
puede hacerlo a través del número 4433247711 o bien al correo electrónico
michfarmaco@gmail.com.

El 2023 será buen año para el crecimiento de
municipios; tengamos fe, esperanza y ánimo:

Bedolla
- Ratifica Gobernador compromiso municipalista para seguir transformando a Michoacán.

Morelia, Michoacán, 11 de noviembre del
2022.- El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla
ratificó el carácter, compromiso y convicción
del gobierno de la Cuarta Transformación para
seguir apoyando a los municipios de la
entidad con programas sociales,
infraestructura y apoyos económicos a
sectores vulnerables.

Para ello, sostuvo que se mandará al
Congreso local una iniciativa de presupuesto
con casi un 50 por ciento más para obra
pública a través del Fondo de Aportaciones
Estatales para la Infraestructura de los
Servicios Públicos Municipales (Faeispum);

y se van reforzar los programas de Bienestar
como las becas "Benito Juárez" para
estudiantes; los apoyos para los adultos
mayores y las familias cuidadoras de niñas y
niños con cáncer.

"Tenemos un retraso en infraestructura
de casi 40 años por lo que también
mandaremos una iniciativa de obras
multianuales para, en cinco años, ponernos
al corriente en este tema. Entre las obras
contempladas están: el segundo anillo
periférico para Morelia, un cablebús en
Uruapan, la rehabilitación o modernización de
mil 500 kilómetros de carreteras, entre ellas
las del Bajío", aportó.

El mandatario destacó que estás obras
multianuales representarían alrededor de 6 mil
500 millones de pesos para darle impulso a la
economía del estado.

"Vamos por un 2023 de crecimiento;
tengamos fe, esperanza y ánimo, tengamos
confianza en este gobierno, no les vamos a
fallar porque sabemos cumplir", concluyó.

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla ratificó el carácter, compromiso y convicción del gobierno
de la Cuarta Transformación para seguir apoyando a los municipios de la entidad con programas
sociales, infraestructura y apoyos económicos a sectores vulnerables.

En su 40 aniversario, el CBTIS
162 rinde homenaje a

fundadores y a todos los que la
han hecho posible

- Trabajadores que cumplen años de servicio recibieron reconocimiento

H. Zitácuaro Michoacán, 11 de noviembre de 2022.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Con
un emotivo acto en que se rindió homenaje a fundadores, docentes y todos los que han sido
pieza fundamental en la construcción de este plantel, el CBTIS 162 celebró el 40 aniversario de
su fundación.

El acto tuvo como escenario, la plaza cívica del mismo plantel y contó con la presencia de
fundadores, ex alumnos destacados, funcionarios, legisladores así como figuras de políticos
y hasta empresarios.

Al pronunciar el mensaje oficial, la directora, Rocío Alcántar Elizalde recordó que han sido
muchos años de lucha, de gestión y trabajo para contar con las instalaciones que actualmente
se tiene y de la que pueden gozar los alumnos.

Recordó que en esta institución se transmiten conocimientos para el futuro de los jóvenes,
pero además valores, cimientos de la personalidad para que sean buenos profesionistas y
sobre todo, buenos seres humanos.

“Los egresados están en puntos estratégicos, y ese es el aporte del CBTIS 162 a la
sociedad; todos nuestros egresados cuentan con conocimiento, excelencia y calidad, que los
colocan en el gobierno, en el sector empresarial, y en el área educativa, no solo en el municipio
sino en el estado, en México y alrededor del mundo; por todo el mundo se va poniendo en
alto el nombre del CBTIS 162”.

Durante el evento se entregaron reconocimientos a los docentes que cumplieron años de
servicio entre ellos: Francisco Javier Garnica García, Esperanza Arroyo, Jorge de paz Araujo,
Martha Olivia Guzmán Ruiz, Gisela Gómez Mendoza, María de Lourdes Ledesma Rivera,
Alberto García de la Cruz, José Carlos Munguía González, Marco Antonio Alanís Martínez,
Arnulfo Soto moreno, Rocío Alcantar Elizalde, Alfonso Colín Uribe, Miguel Ángel Pérez
Pichardo, Oscar David Soria Soto y Alejandra Ávila Téllez.

En la celebración no pudo faltar la parte cultural a través de la música y la poesía que
también se hicieron presentes.

Estuvieron presentes la Diputada Local Gloria Tapia Reyes, la ex alumna y empresaria
Rosa María Salinas, Raúl Coca Jalili de la Cámara de Comercio, Cenobio Contreras Esquivel,
de la DGETI Patricia Castro Mora Emma Rivera Camacho Delegada Regional de Bienestar, en
representación del Presidente Municipal Juan Antonio Ixtláhuac Orihuela; Wendi Garibay
Espinoza, las regidoras Karina Alvarado, Tania Campos López, entre otros.

Con un emotivo acto en que se rindió homenaje a fundadores, docentes y todos los que han sido
pieza fundamental en la construcción de este plantel, el CBTIS 162 celebró el 40 aniversario de
su fundación.
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En diciembre se liquidarán
pagos con agremiados del

SUEM
- Acuerdan con titular del sapa atención a sus demandas

H. Zitácuaro Michoacán, 09 de noviembre de 2022.- Por: Guadalupe Solache Rebollo.
Luego de que agremiados al Sindicato Único de Empleados Municipales (SUEM) tomarán las
oficinas del SAPA este martes, para exigir el pago de diversas prestaciones pendientes;
finalmente lograron acordar fechas para la atención de sus demandas.

Hay que mencionar que la toma de las oficinas administrativas y de las cajas de cobro se
realizó desde las 8:00 de la mañana, pero culminó casi a medio día. Lo anterior debido a que se
estableció una mesa de negociación entre los líderes del sindicato con representantes del
organismo operador.

Luego de algunas horas de reunión, finalmente se lograron hacer acuerdos, los cuales
consistieron principalmente en comenzar a pagar el recurso pendiente a partir del mes de
diciembre.

De acuerdo a la minuta firmada por representantes de ambos grupos, se acordó: el pago
correspondiente al aniversario del sindicato se entregará en la primera quincena del mes de
diciembre, los vales de despensa deberán liquidarse por completo a finales de este mismo
mes, lo mismo el pago de becas, cuotas sindicales, mientras que los uniformes estarán
pendientes hasta febrero.

Respecto a los temas de jubilaciones se someterá a la brevedad en junta de gobierno y
todos reciban un descuento en el pago del agua potable, entre otros beneficios; además no
deberá haber represalias.

Estuvieron presentes en el encuentro el titular del SAPA Elías González Merlan, la
subdirectora Estefanía Corrija Medina, y responsables de jurídico, finanzas así como
representantes del SUEM, encabezados por Rocío Esther Vargas Gómez

Anuncia SSM jornadas de
esterilización gratuita en

Angahuan, Zitácuaro y
Tlalpujahua

Morelia, Michoacán, 9 de noviembre del 2022.- Del 10 al 17 de noviembre, la
Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) realizará jornadas de esterilización canina
y felina gratuitas en la comunidad de Angahuan y los municipios de Zitácuaro y
Tlalpujahua.

El jueves 10 de noviembre, personal del vectores y zoonosis atenderá a las mascotas
de la comunidad de Angahuan en la calle Vicente Guerrero #12, atrás de la jefatura
de tenencia, a partir de las 10:00 horas.

En Zitácuaro, la jornada será los días 14 y 15 de noviembre en el Centro de
Convenciones, ubicado en la calle José María Morelos Sur #74, de la colonia Los
Fresnos, a partir de las 08:30 horas; mientras que en Tlalpujahua esterilizarán el 16
de noviembre en el auditorio de Santa María de los Ángeles y el jueves 17 en la
tenencia de San Juan Tlalpujahuilla.

Para la operación, es necesario que la mascota cuente con más de dos meses de
edad, se encuentre limpia, seca y con ayuno de al menos 12 horas.

Es importante destacar que, la SSM ha realizado en el año más de 17 mil 284
esterilizaciones caninas y felinas gratuitas, a través de jornadas y módulos habilitados
en centros de salud del interior del estado.

Del 10 al 17 de noviembre, la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) realizará jornadas de
esterilización canina y felina gratuitas en la comunidad de Angahuan y los municipios de
Zitácuaro y Tlalpujahua.
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Inicia Bedolla supervisión de hospitales
regionales para fortalecer el sistema

de salud estatal
Sahuayo, Michoacán, 9 de noviembre del

2022.- El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla
se reunió con personal del Hospital Regional
de Sahuayo y de la Secretaría de Salud de
Michoacán (SSM), para conocer las
necesidades y deficiencias que tienen a fin de
fortalecer los servicios del sistema de salud
estatal.

El mandatario explicó que el objetivo es
visitar los 27 hospitales adscritos a la SSM,
para saber las condiciones en las que se
encuentran y sobre de ello, trabajar proyectos
y programas en materia de infraestructura,
equipamiento y recursos humanos.

"Se quiere mejorar y crecer en
infraestructura, personal médico,
especialistas, enfermería, entre otros,
permitiendo el fortalecimiento del sistema
estatal de salud", comentó el gobernador.

Tras escuchar las solicitudes e inquietudes
de directivos y jefes de área del hospital,
Ramírez Bedolla comentó que hay varios temas

a solucionar y en proceso de concretarlos
como el nuevo sistema de software propio de
la SSM para dar seguimiento a la atención
médica, así como mantenimiento y adquisición
de equipo a través del Insabi.

Por su parte, el secretario de Salud, Elías
Ibarra Torres, informó que es importante
atender también la situación laboral de los
trabajadores por ello este tipo de reuniones
que se realizarán con el Gobernador.

El director general del Hospital Regional
de Sahuayo, Rogelio Orozco Sánchez,
agradeció el apoyo del gobernador y destacó
que la unidad recibe pacientes de otras
localidades e incluso del IMSS e ISSSTE, y
que son alrededor de 500 mil personas las que
se atienden.

Aportó que, se han realizado 14 mil 555
consultas de enero a la fecha en este hospital
y se han efectuado más de mil cirugías, entre
otros servicios.

El personal en general señaló que en 28
años no había ido ningún  gobernador a visitar
el hospital para reunirse con directivos y
trabajadores, por lo que agradecieron la
apertura de la actual administración para
escuchar de primera mano las necesidades que
tienen.

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla se reunió con personal del Hospital Regional de Sahuayo
y de la Secretaría de Salud de Michoacán, para conocer las necesidades y deficiencias que
tienen a fin de fortalecer los servicios del sistema de salud estatal.

Protección Animal arranca
pláticas de tenencia

responsable de mascotas
- Se acudirá a todas las escuelas de nivel básico del municipio

H. Zitácuaro Michoacán, 10 de noviembre de 2022.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Ante
el aumento de situaciones de maltrato a mascotas, la oficina de Protección Animal puso en
marcha una serie de pláticas que tienen que ver con la tenencia responsable de mascotas.

La primera se realizó con alumnos de la escuela primaria Niños Héroes, mientras que la
segunda tuvo lugar este jueves con vecinos de Pueblo Nuevo. Esto en el marco de la jornada
de vacunación antirrábica canina y felina.

“Hasta ahora los comentarios son positivos, principalmente los menores están muy
involucrados en dar un buen trato a las mascotas que tienen en su casa y esto llega hasta los
papás”, expresó Álvaro González López, titular de la oficina de Protección Animal.

En entrevista, especificó que la tenencia responsable de mascotas son todas aquellas
medidas que debe tener en cuenta la persona que tiene una mascota en su casa.

Implica darles cuidados médicos de forma periódica, limpieza, afecto, un espacio digno
dónde tenga una techumbre donde se cubra del sol y lluvia, ejercitarlos con dos paseos al día,
entre otros más. No tenerlos amarrados o en la azotea, porque eso es maltrato animal y ya está
reconocido como un delito.

“Hay muchos dueños que tienen a su mascota en espacios reducidos cuando son tallas
grandes y esto no debe ocurrir, deben contar con un espacio adecuado acorde a su tamaño”,
expresó.

Cómo responsable de la oficina de Protección Animal, González López agregó que ya se
está conformando un calendario para llevar estás platicar a diferentes lugares, por ejemplo a
las colonias, comunidades y tenencias, así como a todas las escuelas que acepten participar.

Ante el aumento de situaciones de maltrato a mascotas, la oficina de Protección Animal puso en
marcha una serie de pláticas que tienen que ver con la tenencia responsable de mascotas.

Regidores del PRD de
Zitácuaro se suman a marcha

en defensa del INE
- Invitan a la población a sumarse a esta lucha

H. Zitácuaro Michoacán, 10 de noviembre
de 2022.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Los
regidores de la fracción del PRD del municipio
de Zitácuaro, se suman a la marcha que se
llevará a cabo este próximo domingo en la
ciudad de México para manifestar su respaldo,
en que se respete la labor de las instituciones
que dan democracia a nuestro país.

En entrevista Ulises Romero regidor del
ayuntamiento, señaló que las reformas que se
discuten en la cámara de diputados en este
tema electoral son fundamentales para
defender a este organismo que el presidente
de la república, Andrés Manuel López Obrador
no ha logrado tocar y que no se va a permitir.

Explicó que esta iniciativa está fuera de
lugar, por lo que llamó a los ciudadanos a
defenderla, ya que después de tantos años
partidos políticos como el PRD y la sociedad
han hecho posible la democratización; en
contraste el actual presidente de la república,
fue actor fundamental y hoy quiera cambiar
las cosas desde la federación atentando
contra las instituciones.

“No lo debemos de permitir, tenemos que
ser ciudadanos de lucha por la democracia,
que es lo que hoy permite que este país
funcione y trabaje, más allá creo que de ser de
diferentes ideologías partidistas, debemos de
estar en una sola idea y hoy es estar en defensa
del Instituto Nacional Electoral”, expresó.

Reflexionó que actualmente, quien
propone los cambios a la reforma electoral se
contradice, ya que hace algunos años fue
parte de esta lucha y él mismo decía que se le
quitara el poder al gobierno y lo centralizaran,
se logró hacer esto aunado a que los
consejeros fueran elegidos por el congreso
de la unión. Ahora propone una iniciativa
dónde el poder ejecutivo da a 20 personas, la
suprema corte de justicia otros la oportunidad
de irse a campaña en todo el país para ocupar
un espacio, eso es un gasto de dinero abismal,
es una campaña nacional que además le
provoca al INE un gasto. “Es como si quieres

ahorrar por una parte y haces la mención de
ahorrar un dinero, pero quieres mandar a
campaña a los consejeros para que recorran el
país, vuelves a lo mismo; al gasto excesivo a
donde también ellos tendrán un poder y
tendrán que participar en las campañas
concentrándose en el poder ejecutivo”.

Ante tal panorama agregó que acudirán a
la ciudad de México a respaldar, por lo que
saldrán algunos autobuses este domingo hacia
la capital del país desde Zitácuaro, iniciando
desde el Ángel de la Independencia
terminando en el obelisco a Juárez. Los que
quieran participar se pueden acercar a las
oficinas de regiduría con los regidores de la
fracción del PRD.

Precisó que esto se trata de defender la
democracia, así como el instituto que no ha
sido tocado y que no se permitirá que lo
toquen, ya que es parte de la democracia de
los mexicanos y principalmente de la
ciudadanía.

Los regidores de la fracción del PRD del
municipio de Zitácuaro, se suman a la marcha
que se llevará a cabo este próximo domingo en
la ciudad de México para manifestar su
respaldo, en que se respete la labor de las
instituciones que dan democracia a nuestro
país.
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La Maestra KATY FLORES DE ARGUELLO AL CUMPLIR
AÑOS  Fue ¡FELICITADA!  Por sus hijos Rubén y Katy Arguello
Flores de su mami Chayo y de sus hermanas Liz y la Nena
Flores y familia.

EXITOSA La PRESENTACIÓN De la Academia Gimnasia
Olímpica AERIAL-ITZEL VERA. Todo un gran espectáculo en
Tlalpujahua, Mich. Por la” FERIA DE LA ESFERA” Promovidos
por el Ayuntamiento

El DR. ELÍAS IBARRA TORRES muy felicitado en el día de su
cumpleaños, por familiares, amigos y compañeros de trabajo.

CUMPLIO AÑOS La Maestra AURORA PALMA DE TEPALE Y
fue festejada por su hija Ma. Eugenia Tepale y  Enrique Herrera
la ¡FELICITAN! Su nieta Jeannette, Flor Santillán y Hortensia
Rodríguez.

CUMPLIO AÑOS JAVY FRANCO JARAMILLO  Y Recibió
¡FELICITACIONES! Cariñosas de su esposa Lilia de sus
queridos hijos Alan y Dylan y de sus  papás  Ramiro Franco,
Ma.Elena Jaramillo y familiares.

CUMPLIO AÑOS  El exitoso Cantante Zitacuarense
ALEJANDRO ESCAMILLA HIGAREDA Y Recibió
¡FELICITACIONES! Con cariño de su esposa Gaby, hijas y de
sus padres, Irma y Toño y hermanos.

CUMPLIERON AÑOS El señor MOISÉS ALONSO Y Su nieta
ALFONSINA ROJAS ALONSO Ambos recibieron
¡FELICITACIONES! Y Fueron festejados por su familia y
apagaron la Vela de su Pastel.

AL CUMPLIR AÑOS El Lic. GEOVANNY VERA TREJO Fue
¡FELICITADO! Por sus padres Juan Miguel Vera Terrazas y
Liz Trejo de Vera de su abuelita Angelical, familiares y
amistades.

¡MUCHAS FELICITACIONES! A TRABAJADORES De la
Clínica del ISSSTE Que les fue ofrecida su fiesta Por el DIA
DEL TRABAJADOR DEL ISSSTE. Por Autoridades Sindicales
y oficiales.

Ocampo, Mich., CUMPLIO AÑOS El Ing. ROBERTO VANEGAS
MARTINEZ Y Recibió ¡FELICITACIONES! De su mamá Sarita
Martínez de familiares y amistades del ámbito político y Social.

INVITACIÓN AL REENCUENTRO DE LA COMIDA DEL
RECUERDO EL 19 de Nov. A  Exa-alumnos de las Generaciones
19601970 De la Esc. Sec. NICOLÁS ROMERO Y Magisterio.
En casa de las Maestras Martha y Caro Reyes

¡HOLA AMIGOS! QUERIDOS LECTORES: «LOS MAYORCITOS» SOMOS
LOS QUE NACIMOS  EN LOS 40- 50- Y 60. Y QUE CRECIMOS  EN LOS 50- 60 Y
70. Y ESTUDIAMOS EN LOS 60-70 Y 80 Y NOVIAMOS EN LOS 70- 80 Y 90.  Y
NOS CASAMOS Y DESCUBRIMOS EL MUNDO EN LOS 70-80 Y 90.  En efecto nos
aventuramos en los 80-90 y nos estabilizamos en los 2000 «Nos hicimos más sabios
en los 2010 Y vamos a pie firme atravesando los 2020.» Resulta que hemos vivido
OCHO DÉCADAS Diferentes…» «DOS Siglos diferentes» «DOS Milenios diferentes.
Hemos pasado por el teléfono con operadora para llamadas de  «Larga distancia» Hasta
las Video-llamadas a cualquier parte del mundo, pasamos  dese los slides hasta  el
YouTube, desde los discos de vinilo hasta la música online, desde las cartas escritas a
mano al correo electrónico y el Whatsapp.» De vivir los partidos en la radio, a la TV en
blanco y negro, y luego a la TV HD»  Fuimos al Video Club y ahora miramos NETFLIX.
Conocimos  las primeras compus, las tarjetas perforadas, los diskettes y ahora tenemos
gigas  y megasen la mano en el celular o el Hipad». Usamos pantalones cortos toda la
niñez y después largos, Oxford, bermudas etc…Esquivamos la parálisis infantil, la
meningitis, la gripe H1 N1 Y ahora el COVID 19. Anduvimos en patines, triciclos,
carritos inventados, bicicletas, ciclomotores autos  a gasolina o diésel y ahora andamos
en híbridos o 100% eléctricos. Nos podrían calificar de «exennials» Gente que
nació en aquel mundo de los cincuenta, que tuvo una niñez analógica y una edad adulta
digital. Somos una especie de «YAHEVISTODETODO» Esta es nuestra
GENERACIÓN  La que literalmente se ha adaptado al «CAMBIO»… CUMPLIO
AÑOS El carismático  JAVY FRANCO JARAMILLO Y Su guapa esposa Lilia y sus
queridos hijos Alan y Dylan con mucho amor lo felicitaron en este su día, igualmente
sus padres el señor José Ramiro Franco y María Elena Jaramillo como hermanos y
familiares. Así mismo recibio los mejores deseos  de  compañeros de trabajo de la Clínica
del ISSSTE. Uniéndome a estas. ¡FELICITACIONES JAVITO!...El conocido exitoso,
Cantante y compositor Zitacuarense ALEX ESCAMILLA HIGAREDA  CUMPLIO
AÑOS  El pasado 10 de Noviembre y su guapa esposa Gabriela Martinez  de Escamilla
y sus queridas hijas, lo felicitaron amorosamente, como también sus padres Antonio
Escamilla E Irma Higareda de Escamilla hermanos y familiares. Igualmente ha recibido
felicitaciones de amistades y Fans que lo estiman y aprecian y que asisten a sus
presentaciones artísticas musicales en diferentes lugares. ¡FELICIDADES ALEX!..
Toluca, Mex., CUMPLIO AÑOS  La Maestra AURORA PALMA DE TEPALE  Y Fue
felicitada con mucho cariño por su hija Maru Eugenia Tepale de Herrera y  su esposo
Enrique Herrera como su nieta Jeannette y el Dr. Fernando Morales y demás familiares.
Igualmente recibio los mejores deseos y parabienes de compañeras docentes y amigas
que la felicitan por este conducto, Hortensia Rodríguez, Flor Santillán y la Maestra
Hortensia García., como la que esto escribe.¡FELICITACIONES MAESTRA!...  La

guapa Maestra KATY FLORES CARRANZA Al CUMPLIR AÑOS  Recibio
felicitaciones cariñosas de sus queridos hijos Rubén y Katy Arguello Flores y abrazos
de su mami Chayo como de sus hermanos Liz, La nena y Pepe Flores Carranza y demás
familiares. Así mismo un grupo de amigas sorpresivamente le festejaron y felicitaron
este su día y en el que apago la vela encendida de su Pastel, la que esto escribe te deseo
vida y salud. ¡FELICIDADES KATY!...    CUMPLIERON AÑOS El señor MOISÉS
ALONSO Y su Nieta la Dra. ALFONSINA ROJAS ALONSO. Ambos recibieron
felicitaciones con mucho cariño dela señora Juanita Ríos, de sus papas la Periodista y
Comunicadora Magdalena Alonso Ríos y del LCC. Ricardo Rojas de sus tías Paty
Alonso y de la Enf. Tere Rojas y la Lic. Milagros Rojas y demás familiares.Posteriormente
fueron festejados los cumpleañeros, partiendosu Pastel.  ¡FELICITACIONES A LOS
DOS!...Ocampo, Mich., El Ingeniero ROBERTO VANEGAS MARTINEZ CUMPLIO
UN AÑO Más de vida y recibio ¡FELICITACIONES! De su mama la señora Sarita
Martinez  y de su familia. Lo felicitamos también al representar a  nuestro señor
Gobernador Alfredo Ramírez Bedolla para estar presente en el encendido del Árbol
Navideño de Tlalpujahua, Mich  y de diversas actividades realizadas  con motivo de la
Feria de la Esfera presentadas por el Ayuntamiento de este lugar…¡MUCHAS
FELICITACIONES!. A  los compañeros de la Clínica del ISSSTE Que estuvieron
presentes en la fiesta ofrecida a todos los trabajadores, con motivo de celebrar el DIA
DEL TRABAJADOR DEL ISSSTE. Organizada por Autoridades
Sindicales.,representadas por su Delegado Sindical Juan Miguel Vera Terrazas y
Autoridades oficiales.¡FELICIDADES!...  CUMPLIO AÑOS El Lic. GEOVANY VERA
TREJO  Y Fue felicitado por sus queridos padres Elizabeth Trejo de Vera y Juan Miguel
Vera Terrazas de su abuelita Angélica,  hermanos, tios y familiares. Igualmente recibio
estas de amistades del ámbito político y social que lo estiman y aprecian.

¡FELICIDADES AHIJADO!...Todo un ÉXITO Total en la presentación  de la Academia
de Gimnasia Olímpica AERIAL-ITZEL VERA  Un gran espectáculo con sus talentosas
bailarinas con motivo de la Feria-Navideña en Tlalpujahua, Mich. Organizada con
diferentes actividades por el Ayuntamiento de este lugar… ¡FELICITACIONES
ITZEL!...ATENTA INVITACIÓN AL REENCUENTRO De la  COMIDA DEL
RECUERDO Reiniciamos el 9 de Noviembre 2022. Se invita A Exa-alumnos de las
Generaciones 1960/1970.De la Esc.Sec. Num.1  Y Magisterio.Se llevara a cabo en la
finca de las hermanas Martha y Caro Reyes Contreras ubicada sobre la Carretera nacional
a Toluca enfrente de la Cervecería Corona. Es de «TRAJE» En comida» y bebida. Informes
con Sergio Rodríguez «El Bomba». Al Cel. 7151531481 y con el señor Chucho
Barrientos 7151392323. ASISTE Se espera sea un GRAN FIESTA…   El DR. ELÍAS
IBARRA TORRES cumplió años el pasado 9 de Noviembre y fue muy felicitado por
familiares, amigos y compañeros de trabajo, entre ellos el gobernador ALFREDO
RAMÍREZ BEDOLLA, ¡Felicidades!... Se nos termina el espacio y nos vamos, no sin
antes dejar este Mensaje: «A LOS COMPAÑEROS DE LOS CINCUENTA Y MAS,
ESPERAMOS QUE DESPUÉS DE LAS SIETE DÉCADAS, SIGAMOS
DISFRUTANDO DE NUESTRA JUVENTUD, VIDA Y SALUD». ¡SEAN
FELICES!…
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Octubre

Publica PRI Michoacán Convocatorias para
renovar 20 Comités Municipales

- Los municipios contemplados son: Briseñas, Charapan, Cotija, Epitacio Huerta, Erongarícuaro, Indaparapeo,
Jacona, Jiquilpan, Lázaro Cárdenas, Múgica, Nahuatzen, Quiroga, Salvador Escalante, Tacámbaro, Tangancícuaro,
Turicato, Zináparo, Juárez, Parácuaro y Tuzantla.

- Hasta el momento se han renovado 43 Comités Municipales.

Morelia, Mich., a 09 de noviembre de
2022.- Con la finalidad de continuar el proceso
de renovación en los Comités Municipales
del PRI en Michoacán, la secretaria general
del Comité Directivo Estatal (CDE), Xóchitl
Gabriela Ruíz González, e integrantes de la
Comisión Estatal de Procesos Internos (CEPI),
publicaron en estrados, físico y digital, las
Convocatorias para la elección de las
dirigencias en 20 municipios para el período
estatutario 2022-2025.

La elección de las personas titulares de la
presidencia y secretaría general de los
Comités Municipales por elección directa a
la base de la militancia está dirigida a los
municipios de Briseñas, Charapan, Cotija,
Epitacio Huerta, Erongarícuaro, Indaparapeo,
Jacona, Jiquilpan, Lázaro Cárdenas, Múgica,
Nahuatzen, Quiroga, Salvador Escalante,
Tacámbaro, Tangancícuaro, Turicato y
Zináparo. Asimismo, la Convocatoria por
Asamblea de Consejeras y Consejeros
Políticos será para los municipios de Juárez,
Parácuaro y Tuzantla.

El próximo 19 de noviembre la CEPI, a
través de los Órganos Auxiliares Municipales,
celebrará la Jornada de Registro para las
fórmulas de aspirantes; el 20 y 21 del mismo
mes se dispondrá de la garantía de audiencia;
y el 22 emitirá el dictamen y la entrega de
Constancia de registro.

Asimismo, las fórmulas podrán iniciar sus
actividades proselitistas a partir del 23 de
noviembre, las cuales concluyen el 5 de
diciembre. También se prevé que para el 11
de diciembre se emita el Acuerdo de
Declaratoria de Validez del proceso interno
de renovación de dirigencia estatal y que la
CEPI entregue las Constancias de Mayoría a
la fórmula electa en cada municipio. La toma
de protesta estatutaria se hará en los términos
acordados por la dirigencia estatal.

Finalmente, cabe mencionar, que hasta la
fecha se han renovado 43 Comités
Municipales.

En la publicación de las Convocatorias
estuvieron presentes, el presidente y el
secretario técnico de la CEPI, Isrrael Abraham
López Calderón y Cristopher Ramek Tamayo
Chacón; la secretaria técnica del Consejo
Político Estatal, Edna Martínez Nambo; los
secretarios de Operación Política y de Acción
Electoral, Osvaldo Fernández Orozco y
Vicente Manuel García Paulin; la secretaria
del IRH, Susana Dávila; y el Coordinador de
Seguimiento a Organos de Dirigencia
Territorial, Jaime Tejeda Vega.

Los Comités Municipales del PRI en Michoacán, la secretaria general del Comité Directivo
Estatal,  Xóchitl Gabriela Ruíz González, e integrantes de la Comisión Estatal de Procesos
Internos, publicaron en estrados, físico y digital, las Convocatorias para la elección de las
dirigencias en 20 municipios para el período estatutario 2022-2025.

Comienza el arribo de la mariposa monarca
- Se espera que este año abarquen alrededor de 10 hectáreas

Morelia, Michoacán, 11 de noviembre
de 2022.- Desde la primer semana de
noviembre es notorio el comienzo del
arribo de mariposas monarca a
Michoacán, en la tradición indígena se
creían que estos polinizadores
representaban las ánimas de los muertos,
de allí que sus colores se asocien a la
celebración de los fieles difuntos y su
llegada coincide con esta
conmemoración.

Los santuarios aún no se abren al
público, hasta que se estime llegue el total

de lepidópteros provenientes de Canadá
y Estados Unidos, y establezcan sus
colonias, pero ya se puede apreciar a las
viajeras entre los jardines, bosques y otros
lugares de Michoacán que se encuentran
en la ruta del camino rumbo a los bosques
del Oriente michoacano y la frontera con
el Estado de México.

El Secretario de Medio Ambiente
(SECMA), Alejandro Méndez López,
llamó a valorar y respetar este fenómeno
que cada día se mezcla más con la
identidad y cultura michoacana. Una de

las principales formas
de ayudar a su
conservación es
reducir el uso de
agroquímicos y
transitar a la utilización
de abonos orgánicos
respaldado en las
campañas de
agroforestería sana
que promueve el
Gobierno de
Michoacán.

Las mariposas
monarca están
cubiertas de
m i c r o s c ó p i c a s
escamas tóxicas que
les sirven de protección
natural contra algunos
depredadores. Dicha
toxicidad se debe a
que durante la fase
larvaria se alimentan
de diferentes especies

afectación por incendios forestales a los
bosques de Michoacán.

Estudios recientes confirman que la

de Asclepias, plantas tóxicas que tienen
una alta concentración de cardenólidos.

De acuerdo a los registros del invierno
de 2021-2022, las mariposas ocuparon
poco más de 10 hectáreas entre los
santuarios de Michoacán y el Estado de
México, una de las arribazones más
grandes de las que se han contabilizado.

Se estima que esta misma cantidad
pueda llegar en este invierno debido a que
las condiciones de preservación se han
mantenido, muestra de ello fue una menor

Desde la primer semana de noviembre es notorio el comienzo del
arribo de mariposas monarca a Michoacán.

mariposa monarca es ancestralmente
migratoria, y su origen se dio en la zona
sur de Estados Unidos y norte de México.
Las monarcas que residen al oeste de las
Montañas Rocallosas vuelan rumbo a la
costa de California mientras que las que
residen en Canadá y el Este de Estados
Unidos se desplazan rumbo al centro de
México para hibernar en los bosques
templados del Cinturón Volcánico
Transmexicano.

Si las ves no las dañes ni las atrapes,
han viajado por casi 4 mil kilómetros.
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Por: Tayde González Arias.
Arena SueltaGana Michoacán ocho

medallas más en Juegos
Paranacionales Conade 2022
- El estado consiguió cuatro oros, una plata y tres bronces en

paranatación y paratenis de mesa.

Hermosillo, Sonora, 11 de noviembre de 2022.- Michoacán ganó ocho medallas más, cuatro
oros, una plata y tres bronces, en la jornada vespertina del jueves en las disciplinas de para
natación y paratenis de mesa en los Juegos Paranacionales Conade 2022, que se desarrollan
en Hermosillo, Sonora.

La Comisión Estatal de Cultura Física y Deporte (Cecufid) informa que los metales dorados
que cayeron en la tarde del jueves fueron gracias a Jessica Carapia, quien lo consiguió ahora
en 100 metros dorso (1:49.31); Cinthya Romero, ahora en 100 metros dorso (2:04.62); Karen
Jiménez, ahora en 50 metros dorso (1:20.69); y la dupla mixta de paratenis de mesa, Karla y
Alexis Ruiz, quienes recibirán su medalla el sábado, día de premiaciones de esa disciplina. Los
michoacanos vencieron en la final 3-0 a los representantes de Jalisco.

El tritón Andrés García Rivera cosechó la plata, ahora en la prueba 50 metros dorso.
Mientras que los bronces los obtuvieron Yamil Higareda, en 50 metros dorso (1:24.61); Félix
Aarón Paredes, ahora en 50 metros dorso (56:15); y Lizbeth Ramírez, ahora en 100 metros
dorso (2:03.86).

Michoacán suma hasta el momento 16 medallas (siete oros, cuatro platas y cinco bronces.
El metal áureo de paratenis de mesa se contabilizará en el medallero el sábado, cuando culmine
esa disciplina con sus premiaciones.

Michoacán ganó ocho medallas más, cuatro oros, una plata y tres bronces, en la jornada vespertina
del jueves en las disciplinas de para natación y paratenis de mesa en los Juegos Paranacionales
Conade 2022, que se desarrollan en Hermosillo, Sonora.

Llama SSM a mantener
prevención de contagios de

viruela símica
Morelia, Michoacán, 11 de noviembre del 2022.- La Secretaría de Salud

de Michoacán (SSM) exhorta a la población a no bajar la guardia y a prevenir
contagios de viruela símica, con el lavado constante de manos y evitando
compartir utensilios y objetos personales.

Esta enfermedad dura en promedio 21 días y se transmite por contacto
directo con las secreciones de una persona enferma a través de mucosas o
lesiones de la piel, gotitas respiratorias y objetos contaminados con líquidos
corporales.

Por ello, es importante evitar tener contacto físico o sexual con personas
enfermas, además de identificar los síntomas de la infección que son fiebre,
dolor intenso de cabeza, inflamación de los ganglios linfáticos, debilidad o
fatiga general y erupciones en manos, pies, cuello o cara.

En caso de presentar dos o más síntomas de la enfermedad, la población
puede llamar a línea telefónica 5519469772 para recibir asesoría
especializada o acudir al centro de salud u hospital más cercano.

Hasta el momento, Michoacán ha registrado siete casos de viruela símica,
mismos que la SSM dio seguimiento y tratamiento médico oportuno para su
recuperación, con lo que se evitaron otros contagios.

LA BURLA Y LOS BURLONES
La burla por defectos físicos es una

conducta más que reprobable, debe ser
condenatoria hasta su eliminación, y
aunque posiblemente eso no llegue a
pasar, si es necesario mencionar del grado
de madurez que debe tenerse para hacer
mofa de lo que incluso pueda constituir
una enfermedad que haya alterado el
aspecto físico de alguien. Cuando hace
falta la confianza, afectan enormemente los
dedos de muchas manos señalando
acompañados de risas burlonas, que llegan
a un acercamiento animal casi sin diferencia
(guardando las proporciones).

Desafortunadamente, cada vez son
más los que se suman a la lista de
acosados, y es penoso que las escuelas no puedan detenerlo, y más aún que los
hogares sigan con los ojos cerrados o sin hacer algo serio para detener este mal de
raíz.

No hace falta distraer la vista en búsquedas de lo que podemos considerar los
defectos del otro, nos es tan fácil hacer comentarios despectivos de lo que para
algunos no es agradable llegando al extremo violento de hacer señalar o fomentar que
otros se adhieran a la conducta intolerante que agrande lo que nació para mal y morirá
con el mismo fin. Que mente puede llamarse sana si se atreve a sentirse ideal, puro o
casto y ve al otro u otros despectivamente, no solo con desagrado, sino que se llegan
a volverse incitadores de burlas.

Los hogares sin duda deben ser los sitios en donde se comience con clases serias,
formales del respeto a los demás, la escuela debe reforzar el compañerismo y estricto
apego a la pluralidad, pues mientras se abuse del pequeño por su tamaño, del niño o
niña con pecas por haber nacido así, o del  más alto, con  mayor peso por gusto o por
alguna alteración metabólica, o no se reduzcan los grados en los que sufrimos estos
problemas, seguiremos teniendo tareas pendientes en los libros de texto, en los planes
de estudio, pero sobre todo en cada hogar que habitamos.

Hace falta entendimiento entre todos, pero sobre todo respeto y amor por nosotros,
para denunciar abusos y abusadores, así como tiempo para que no tengan que seguir
poniéndonos en los estados y países que otras naciones no recomienden visitarnos,
pues los índices de violencia, los muertos, los acribillados tuvieron orígenes simples,
de diferencias y carencias que de haber sido tratados o atendidos seguramente en
otras condiciones nos encontráramos.

No podemos permitir distraernos o gastar el tiempo para burlarnos, para comparar
por alguna características que consideremos diferente, antes tendríamos que abrazar
la diversidad, que comprender que la comunicación tiene como finalidad el acuerdo,
que si alguien nos rebasa en estatura, en dedicación al estudio, o está un poco más
bajo, es por su propia historia genética, por su vida y es su estado, lo que no le hace
más o menos que todos, pero sobre todo algo que no debe importarnos a la hora de
integrarnos, vivir juntos y bien formados.

Es increíble el modo en que se llegan a ensañar desde niños jóvenes y ancianos
para burlase de los demás, sin antes haberse mirado, y detenidos frente al espejo
reconocer que todos somos genéticamente hablando y en especie hermanos, igual
para trabajar, amar y vivir como humanos y dejando atrás o borrar lo que encontramos
por todos lados. Pues ya sea en el internet dentro de las redes sociales que en los
periódicos en los que encontramos además de memes y cartones, alteraciones de
imágenes, ediciones para mal comparar, afectar y desinformarnos.

No es de buen proceder en cualquiera que sea el caso, hacer cualquier tipo de
burla, pues lo realmente valioso es aceptar que la diversidad enriquece y mejora la
convivencia social. El ciudadano de hoy debe incidir en la intercultural, en el pluralismoy
la diversidad de las ideas.

La libertad debe ser bien aplicada cuando se trata de respetarnos, y no se puede
justificar para hablar de expresarnos, pues ser una figura pública no evita ni separa del
sentir, llorar o reír como todo humano lo hace, ya sea una persona en particular, o un
grupo con quien con quien no compaginemos suficiente, pero antes de querer
violentarnos, sería mejor separarnos y de forma respetuoso dejar hacer y dejar pasar
sin afectar ni que nos afecten. Y es que, es más que de bajo argumento en tiempos de
elección, por ejemplo, burlarse de los lunares la nariz o el cabello, pues los candidatos,
mientras los representantes postulantes y/o en su caso triunfantes se dirijan con
lealtad, honradez y apego a las solitudes del pueblo, no encuentro porqué tener que
hacer o permitir que salgan risas de simplezas personales que agraden o nos son
cosas y temas intrínsecas, unipersonales y de sin mayor miramiento no afectan los
fines sociales.

Hoy es tiempo, no mañana ni pasado de comenzar a mirarnos todos iguales con
nuestras diferencias, madurando en la libertada dada para arroparnos, no solo en las
desgracias o las tristezas que tenemos si no en cada momento en que vivimos, en lo
también debemos abonar es en conocernos más, pues somos más que cabellos, incluso
más que unos ojos, o lo que por fuera se ve, pues en cada una y uno de nosotros vive
un ser con capacidad de amar antes que promover odiarnos.
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Cumplimenta FGE orden de
aprehensión contra presunto
responsable de violación, en
agravio de su nieta de 7 años
Morelia, Michoacán, a 11 de noviembre de 2022.- La Fiscalía General del Estado de

Michoacán (FGE) cumplimentó a una orden de aprehensión en contra de Francisco “N”, por
su posible relación en el delito de violación equiparada agravada, cometido en agravio de su
nieta de 7 años.

De acuerdo con las constancias de la investigación, se pudo establecer que, el pasado 19
de febrero, familiares de la niña se percataron de que la víctima sido agredida sexualmente por
su abuelo paterno, situación que  fue denunciada ante la Fiscalía Especializada para la Atención
de Delitos de Violencia Familiar y de Género, que dio inicio a la Carpeta de Investigación
respectiva.

Derivado de las investigaciones, el agente del Ministerio Público reunió datos de prueba
de la posible relación de Francisco “N” en el delito, contra quien solicitó orden de aprehensión,
que fue obsequiada por un Juez de Control y cumplimentada por agentes de la Policía de
Investigación.

El detenido fue presentado ante la autoridad que en próximas horas resolverá su situación
jurídica.

Con estas acciones, la FGE refrenda su compromiso de salvaguardar los derechos de la
niñez y garantizar el acceso a la justicia a las víctimas de delito.

Fortalece FGE acciones de
atención a  delitos contra el
ambiente en la Reserva de la

Biósfera de la Mariposa
Monarca

Morelia, Michoacán, a 11 de noviembre de 2022.-  Actuación firme y apegada a la ley en el
combate a los delitos contra el ambiente y la fauna, ofreció José Jesús Reyes Mozqueda,
titular de la Fiscalía Especializada en Combate a los Delitos Contra el Ambiente y la Fauna,
quien en representación del Fiscal General, Adrián López Solís, asistió a Mesa de Seguridad
para la Construcción de la Paz, llevada a cabo en el municipio de Tlalpujahua.

Durante esta reunión encabezada por Jorge Medina Mentaya, presidente del municipio de
Tlalpujahua ante autoridades federales y estatales, Reyes Mozqueda destacó que es mediante
la colaboración interinstitucional como se pueden obtener los mejores resultados en beneficio
del ambiente y de la fauna de la región Oriente de la entidad, principalmente en la Reserva de
la Biósfera de la Mariposa Monarca.

En su intervención, el Fiscal Especializado expuso que delitos como el cambio del uso del
suelo, la tala ilegal y el transporte de ilegal  materia forestal, son de gran incidencia en el
estado, pero gracias a las acciones inmediatas y certeras que lleva a cabo la Fiscalía, misma
que busca proteger y salvaguardar los recurso naturales con los que cuenta Michoacán.

La FGE refrenda su compromiso de mantener acciones que beneficien a la conservación y
respeto del medio ambiente y la fauna.

Guardavías causan accidentes
en el primer cuadro

de la ciudad
- Fueron colocados por la oficina de Movilidad y Obras Públicas

H. Zitácuaro Michoacán, 11 de noviembre de 2022.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Hace
unos días, personal de Movilidad y Obras Publicas colocaron en el primer cuadro de la ciudad
alrededor de 50 guardavias, esto con el objetivo de evitar el estacionamiento y además dar
lugar a quienes circulen a bordo de bicicleta por dicha zona que ya está contemplada como
ciclovía.

Desde entonces suman ya varios incidentes dónde personas de todas las edades se han
caído, principalmente adultos mayores.

Algunos casos han sido atendidos por paramédicos que han tenido que intervenir porque
el daño fue grave; en otros, la persona afectada se levantó por si misma y siguió su camino.

Luego de estos inconvenientes, personal de obras públicas retiró de cada esquina dos
guardavias, esto con el objetivo de liberar el paso peatonal y motivar a que los ciudadanos
crucen por las esquina y no a mitad de cuadra como normalmente ocurre.

Sin embargo, pareciera ser que dicha medida no soluciona el problema porque siguen los
accidentes a causa de estos guardavias que están sobre las calles 5 de mayo, Dr. Emilio García
y Lerdo de Tejada.

Personal de Movilidad y Obras Publicas colocaron en el primer cuadro de la ciudad alrededor de
50 guardavias,con el objetivo de evitar el estacionamiento. Donde suman ya varios incidentes
dónde personas de todas las edades se han caído, principalmente adultos mayores.

Vinculación a proceso contra
José Enrique “N” presunto
responsable de violencia

familiar, en agravio de su hijo
de 13 años

Zamora, Michoacán, a 11 de noviembre de 2022.- La Fiscalía General del Estado de
Michoacán (FGE) obtuvo vinculación a proceso en contra de José Enrique “N”, presunto
responsable en el delito de violencia familia, cometido en agravio de su hijo, de 13 años.

 Durante las primeras investigaciones, el agente del Ministerio Público estableció que, el
pasado 27 de febrero, la víctima fue agredida física y verbalmente por su padre, quien le
ocasionó heridas tras golpearlo con un palo en una pierna, acción que se realizó de manera
recurrente.

 Tras presentar una denuncia, la Fiscalía Regional de Zamora integró una Carpeta de
Investigación, dentro de la cual se pudieron reunir datos de prueba la posible participación
del investigado, quien fue conducido ante un Juez de Control.

 En audiencia, el órgano jurisdiccional encontró elementos concluyentes de su posible
participación en el delito, resolvió su vinculación a proceso, fijó medidas cautelares y estableció
un plazo de un mes para el cierre de la investigación complementaria.

 La FGE refrenda su compromiso de mantener acciones para que ningún hecho que atente
contra la integridad de las niñas, niños y adolescentes, quede impune.

$8.00 Ejemplar


